
如果可以，我會選擇龍生肖

從前從前，有一個神話故事決定了每個人一生中的其中一個代稱動物，

沒錯，它就是大家耳熟能詳的故事——十二生肖，這個故事述說的是:「玉

皇大帝召集許多動物來參加渡河大賽，只有最終的十二名才能稱作『動物

界的佼佼者』，眾多動物耳聞此事後,立馬結伴同行，漸漸第一傳十，十傳

百，直到這天終於來臨，馬上就要開啟這驚濤駭浪且附心機的爭奪戰了…

…」最終這個結果必然幾家歡樂幾家愁，有些三五成群的狂歡慶祝這場

「得來不易的勝利」;有些則悔不當初，只能等待下次的歡呼了……但這些

動物卻怎麼也沒想到，這個事件竟流傳千古，進而奠定了人類生肖的所屬。

當然,這些生肖也肯定會引發軒然大波,現代的人類時不時就會在抱怨自

己的生肖大小事,說什麼生肖的人天生就有幸運的光環……諸如此類的評論,

對某些生肖有特別的偏見,不斷指指點點的。對於生肖的刻板印象也很多，

甚至有些還特別奇葩，有一次我看到報導上寫著：「某生肖的人今年不能

剪頭髮。」我立馬被這十二個大字吸引，那道光有如熾熱的陽光，使我不

忍直視，畢竟它真的徹底嚇到我了，我心裡想著萬一真有人信以為真，那

不就完蛋了！我的建議跟大多數人相似，可以相信那些算命師的專業，但

不能太過迷信，否則後果會不堪設想。有些人也會發揮自己的創意，創造

各種關於生肖的專屬諧音，例：龍(攏)來龍(攏)好、虎虎生風……像我覺得

這就是正面的效益，可以激勵各種生肖向前衝，也可以帶給他們福氣。



生肖是誕生在世上就決定好的，命運的安排總是難以改變，如果給我

一次機會，我還是會決定回到十二年前出生，大家都知道龍是一個在神話

世界裡具有代表性的神獸，牠跟吉祥拖不了關係，在每一處廟宇都能看見

『龍柱』的身影，代表大家認為牠是能保佑我們的。雖然龍是十二生肖中

唯一現在的世人看不見的，但能肯定的是牠在大家心目中已有崇高的地位，

是大家譽為『生肖中最夯的動作』。

少子化的問題在台灣可說是老生常談了，政府提出許多政策及決策，

試著讓這燃眉之急的問題煙消雲撤，但依舊是『燒破腦』也解決不了的事，

政府看著這十萬火急的事也只能冷眼旁觀；面對此事只能靜觀其變，只有

一個辦法能減緩它的嚴重性，那就是靠龍年的來到挽救這慘不忍睹的現象，

但這顯然不是個長久之計，產生的問題也會非常多。龍寶寶是所有父母引

頸期盼的，因為他/她不僅能帶來福氣，也是得能用智慧的解決問題的人，

這些都是龍生肖的刻板印象，也是導致龍年出生的人特別多的主因。

龍年出生的人都給人一種擁有天神保佑的感覺，相對來說大家對他們

一定會用最高標準來審核，並且抱持高期待。龍生肖的優點就是資源比較

多，不管是哪方面都會收到家長、老師的寵愛，但缺點也很明顯，那就是

會辜負大家的期望以及競爭力太高，前者的原因是因為如果可壓性不夠強，

很有可能被一些批評打敗了自己幼小的心靈，因此半途而廢，進而無法達

成自己的目標；後者是優點也是個致命的缺點，它會造成學生自信心不足、

緊張，而無法把真正實力發揮出來，但這也會讓認真的人更加突破自己，



會更想證明自己的實力。

愛迪生：『無論什麼時候，遇到什麼困境，我都絕不允許自己有半點

灰心喪氣。』這句話告訴我們無論怎麼樣成功的不二法門就是堅持！所以

不管生肖是什麼，都要努力下去，生肖只是小小輔助工具，真正的決定者

依然是自己，讓自己變好的也別無選擇就是獨一無二的自己。『拋下任何

理由。做自己就對了。』
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